



Zapato profesional para todo deporte.

MATUTINO FUNDADO EL 28 DE MARZO DE 1952

AÑO XXX - N° 8.316 - LA PAZ, BOLIVIA, VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 1981 - 14 PAGINAS - \$b. 4.00



HECHOS PARA GANAR

Acuerdo de la Junta de Comandantes:

Gral. Torrelio, Presidente de la República



NUEVO PRESIDENTE.- "A mis hermanos bolivianos, quiero expresarles, en esta oportunidad, que tengan fe y confianza en mi persona", dijo esta madrugada el nuevo Presidente de la República, general Celso Torrelio Villa, al anunciar que conducirá a la nación por el sendero del progreso. El nuevo mandatario será posesionado esta tarde.

Señores generales, jefes de estado mayor, señor ministro de Defensa, Señor Ministro del Interior, señores generales, jefes oficiales de las tres fuerzas. Conciudadanos: La Honorable Junta de Comandantes, luego de un exhaustivo análisis de la realidad nacional y la necesidad de establecer un gobierno de unidad institucional, que reemplace al cuerpo colegiado de la Junta de Comandantes, que tuvo carácter transitorio, ha llegado al acuerdo de consenso institucional de designar al señor general de División don Celso Torrelio Villa como Presidente del Gobierno de las Fuerzas Armadas de la Nación, dando la apertura propicia para ejercer las altas funciones de gobernanza, tendiente a superar los graves problemas nacionales, quedando los miembros de la Junta con la responsabilidad exclusiva de comandar sus respectivas fuerzas.

"Acuerdo de consenso institucional"

La Junta de Comandantes, que tuvo carácter transitorio, ha llegado al acuerdo de consenso institucional de designar al señor general de División, don Celso Torrelio Villa como Presidente del Gobierno de las Fuerzas Armadas de la Nación, dijo el Gral. Waldo Bernal, al dar lectura al documento por el que se designa al nuevo Presidente.

El Gral. Bernal señaló también que el acto de posesión del Gral. Torrelio se efectuará hoy a las 15.30, en el Palacio de Gobierno. El texto de la declaración, leída a las 01.38 horas de esta madrugada, es el siguiente: "Señor General don Celso Torrelio Villa, Señor Contralmirante don Oscar Pammo Rodríguez;

El acto de posesión se llevará a cabo el día viernes 4 de septiembre de 1981, a horas 15.30, en el Palacio de Gobierno. Muchas gracias"

concordancia con la Fuerza Naval y el Ejército, hemos tomado la decisión de designar Presidente de la República al señor general Celso Torrelio Villa, quien recibe el apoyo unánime de las Fuerzas Armadas de la Nación. El acto de posesión se llevará a cabo el día viernes 4 de septiembre de 1981, a horas 15.30, en el Palacio de Gobierno. Muchas gracias"

que tengan fe y confianza en mi persona"

El nuevo Presidente de la República, general Celso Torrelio Villa, poco después de conocerse su designación, pidió a los bolivianos que "tengan fe y confianza en su persona". "Fiel a mi tradición de honor en todos los pasajes de mi vida institucional, sabré conducir por los senderos del progreso a la nación boliviana, buscando por todos los medios, el bienestar y la unidad del pueblo boliviano", dijo. La declaración del nuevo Presidente fue la siguiente: "Las Fuerzas Armadas, a través de los miembros de la Junta de Comandantes, han determinado que yo tome el mando de la Nación como Presidente de la República de Bolivia, buscando siempre por todos los medios la unidad institucional, la unidad del pueblo boliviano y el bienestar del mismo. A mis hermanos bolivianos, deseo expresarles en esta oportunidad que tengan fe y confianza en mi persona. Fiel a mi tradición de honor en todos los pasajes de mi vida institucional, sabré conducir por los senderos del progreso a la nación boliviana, buscando por todos los medios el bienestar y la unidad del pueblo boliviano. Les agradezco por esta reunión y por esta asistencia y cualquier información que deseen con todo gusto les voy a transmitir el día de mañana, a través de mi mensaje."



ANUNCIO.- En el Comando de la Fuerza Aérea, la Junta de Comandantes anunció esta madrugada la designación del nuevo Presidente de la República. La composición fotográfica muestra los momentos previos al anuncio. Las primeras declaraciones del general Celso Torrelio como Presidente de la República y su salida del Comando de la F.A.B.

El nombramiento fue dado a conocer, a las 01:38 de esta madrugada, por el Gral. Waldo Bernal.- Una jornada de intensas negociaciones precedió al nombramiento.-El nuevo Presidente será posesionado esta tarde.- Torrelio anunció un mensaje a la Nación, en el que hará conocer su programa de gobierno

La Junta de Comandantes designó esta madrugada al Gral. Celso Torrelio Villa (Comandante de Ejército), nuevo Presidente de la República. El anuncio se hizo a las 01.38 de hoy, en el Comando de la Fuerza Aérea, ante periodistas nacionales y de agencias noticiosas extranjeras, que fueron convocados por el Ministerio del Interior. El Gral. Waldo Bernal Pereira, Comandante de la Fuerza Aérea, fue el encargado de dar lectura al documento a través del cual las tres Fuerzas anunciaban haber arribado a una solución para la crisis política militar que se planteó en el país. La Fuerza Aérea, horas antes, había definido su posición en sentido de postular al Coronel (r) Julio Sanjinés Goitia a la Presidencia de la República, "como hombre de transacción".

Este planteamiento fue modificado, según dijo el Gral. Bernal, tras una "exhaustiva apreciación de la situación nacional". Agregó que en la Fuerza Aérea "ha primado el patriotismo, desprendimiento y desinterés personal o de grupo para una decisión. De este modo la FAB resolvió, finalmente, dar su apoyo al general Torrelio. Hasta antes de conocerse la decisión de la Junta de Comandantes, prevalecía en el país una "incertidumbre acentuada en torno a la fórmula de solución para la crisis. Durante la mañana y la tarde de ayer estaban en situación esperable varios nombres de jefes militares, entre ellos el de Julio Sanjinés Goitia, el propio Ministro de Defensa, General Armando Reyes Villa, Gral. Juan Ayoroa Ayoroa y Cnl. Guido Vildoso. Un grupo de militares autodenominado "institucionalista" había difundido, horas antes, un documento de apoyo al General Lucio Añez Rivero y de en-

juiciamiento de la actual situación económica del país e institucional de las F.F.A.A. La ardua jornada de negociaciones comenzó ayer a horas 8.45 con una reunión de gabinete (la última del gobierno colegiado), en la Casa de Gobierno. La sesión empezó dirigida por los tres comandantes que integran la Junta, pero, poco después, el general Bernal se retiró de ella para dirigirse, según se dijo, al Comando de la Fuerza Aérea, donde sostuvo conversaciones prolongadas. La reunión de gabinete concluyó a horas 11.00 presidida por el general Torrelio y el Contralmirante Pammo. Se abocó íntegramente al análisis de la crisis político-militar. Así lo informó el Secretario de Prensa, Guillermo Céspedes. El general Torrelio, al abandonar el Palacio de Gobierno, declaró que las Fuerzas Armadas estaban empeñadas en encontrar una solución definitiva al problema. También en la tarde de ayer, el general Lucio Añez y el Coronel Mario Oxa se reunieron con el general Torrelio, en el Estado Mayor de Ejército. De esta reunión, se informó oficialmente que tuvo carácter estrictamente castrense. Se había conversado acerca de la reincorporación de militares, dados de baja, a raíz de alzamientos militares contra el gobierno del general Luis García Meza.



ACUERDO INSTITUCIONAL.- La Junta de Comandantes anunció esta madrugada, el nombramiento de un nuevo Presidente de la República, en virtud de un "acuerdo de consenso institucional". El general Waldo Bernal leyó el documento mediante el cual la Junta designa al general Celso Torrelio como nuevo mandatario.

Se anuncia la vigencia de garantías constitucionales

El Comando de Ejército dio a conocer esta madrugada (hs. 2.45) un comunicado mediante el cual afirma que el gobierno otorga al pueblo boliviano las garantías constitucionales y las que las leyes en vigencia acuerdan. Exhorta, al mismo tiempo a la ciudadanía, a mantener su confianza y serenidad ante la designación del nuevo Presidente. El texto del comunicado es el siguiente: La H. Junta de Comandantes, interpretando fielmente el sentir del pueblo boliviano y de las propias

Fuerzas Armadas de la Nación, ha elegido como Presidente de la República al señor general de división, don Celso Torrelio Villa, quien asumirá el mando de la Nación el día de hoy viernes a horas 15.30, en el Palacio de Gobierno. Esta determinación supone una respuesta positiva y leal a las aspiraciones de paz social, estabilidad y dinamización económica que anhela el pueblo boliviano. En consecuencia, tanto los miembros de las Fuerzas Armadas de la Nación como la población civil, en una actitud

de sincera unidad y determinación de servir los altos intereses de la patria, deberán contribuir a mantener un ambiente de absoluta serenidad y confianza en esta designación. Para ello, la ciudadanía toda cuenta con las garantías que el gobierno otorga a todo el pueblo boliviano a través de la Constitución Política del Estado y las leyes en actual vigencia. La Paz, 4 de septiembre de 1981. El Departamento de Relaciones Públicas. Comando General del Ejército

Curriculum del nuevo Presidente

El Gral. Celso Torrelio Villa, designado esta madrugada Presidente de la República, del Gobierno de las Fuerzas Armadas, tiene 48 años de edad. Nació en Chuquisaca, el 3 de junio de 1933. Se graduó de subteniente, en diciembre de 1955. Ascendió al grado de coronel, en diciembre de 1976; a general de Brigada, en diciembre de 1980, y a general de División, el 23 de julio de 1981. Entre los cargos que desempeñó, se cuentan: Comandante de la Escuela Militar de Clases, Jefe de Estado Mayor Divisionario del Comando de la Quinta División de Ejército, Jefe del Departamento IV-Logística del EMGE, Comandante de la Escuela de Comando y Estado Mayor, Comandante del Colegio Militar de Ejército, Ministro del Interior, Migración y Justicia, Comandante General del Ejército y Miembro de la Junta de Comandantes.

Gabinete analizó situación política

Durante más de dos horas, el gabinete ministerial, presidido inicialmente por los tres comandantes, analizó ayer exclusivamente la crisis político-militar del país, se informó oficialmente. Al término de la sesión, los comandantes del Ejército y de la Fuerza Naval coincidieron en señalar su preocupación por la crisis, pero se mostraron confiados en superarla en las próximas horas. La reunión de Gabinete se inició a las 8.45 horas, con la asistencia de los tres miembros de la Junta de Comandantes, pero, antes de cumplirse media hora de sesión, el Comandante de la Fuerza Aérea, Gral. Waldo

Bernal Pereira, abandonó la reunión de Gabinete y, según informaciones recogidas en el Palacio de Gobierno, se dirigió a las oficinas de la fuerza que comanda. La reunión, que prosiguió encabezada por los otros dos comandantes, concluyó poco después de las 11.00 horas. El ministro secretario general de Informaciones, Guillermo Céspedes Rivero, informó que el Gral. Celso Torrelio declaró en la sesión que el problema político sería solucionado en el día, toda vez que el asunto preocupa tanto al país como a las Fuerzas Armadas. (Pasa a la página 13)

Ministro de Finanzas:

"Problemas políticos deterioran imagen del país en el exterior"

FMI analiza exhaustivamente el problema económico nacional

El Ministro de Finanzas, Cnl. Javier Alcoreza - Melgarejo, dijo que "el problema interno político no sólo perjudica las relaciones con el Fondo Monetario Internacional, sino también la imagen boliviana ante el mundo, con la banca privada y con los demás países, así como nuestros propósitos de mantener relaciones con los Estados Unidos". Añadió que una definición política permitirá que se concreten las soluciones económicas. Tal declaración la hizo al concluir la reunión de Gabinete, ayer, en el Palacio de Gobierno. Reiteró que la situación política, influye indudablemente en las decisiones sobre asuntos económicos y ello explicaría la posición de la Asociación de Bancos. "Creo que el deber de la Asociación de Bancos -dijo- es demostrar serenidad y patriotismo, pero que no se pretenda, con nuevas publicaciones, distorsionar la realidad y confundir más al pueblo boliviano". Expresó: "lo que hay que hacer es coadyuvar en el problema y, como la Asociación de Bancos tiene crédito con la banca extranjera, tiene que mantener ese crédito y ese prestigio y no emitir esa clase de pronunciamientos". Así comentó acerca de la nota que le dirigió la Asociación de Bancos, en que ésta enjuicia la situación política y económica del país y señala que esta última depende, directamente, de la primera, para lograr soluciones y mantener el crédito nacional en el extranjero. Sin embargo, admitió, el análisis de los banqueros, refleja la situación nacional. Dijo que en varias ocasiones había sostenido que la situación económica es crítica y delicada y que constituía "una responsabilidad que hemos adquirido nosotros". "Tal situación -añadió- no se la podrá transformar de la noche a la mañana, puesto que en años anteriores tampoco se había hecho nada para modificarla". El problema económico, según dijo, no fue abordado en la reunión de Gabinete de ayer, puesto que el tema único fue el político. Añadió: "Mientras no tengamos saneada la situación política y estabilidad no vamos a poder hablar de soluciones económicas; todos los bolivi-



TENSA ESPERA.- Mientras en el interior del Comando de la Fuerza Aérea Boliviana los altos mandos negociaban anoche la designación del nuevo presidente de la República, la avenida Montes estaba congestionada de vehículos de militares. La crisis político-militar, quedó superada a horas 1:38 de esta madrugada, con el anuncio del nombramiento de un nuevo Presidente de la República.